

Conférence « La non-observance est un phénomène naturel »



« Pourquoi se soigne-t-on ? » C'est le thème de la conférence que le Dr Gérard Reach donnera le vendredi 1^{er} février en soirée à l'amphithéâtre de l'institut de formation en soins infirmiers (IFSI) à Colmar, à l'initiative du service de diabétologie de l'hôpital Pasteur, de l'association Insulib et du Centre européen d'étude du diabète.

Le Pr Reach est chef du service d'endocrinologie, diabétologie et maladies métaboliques de l'hôpital Avicenne à Bobigny, il enseigne à la faculté de médecine de l'Université Paris 13 et est l'auteur de plusieurs livres sur la théorie du soin. En préalable à la conférence, il a répondu à nos questions :

Qu'entendez-vous par la nécessité de se soigner ? Quelles maladies visez-vous ?

Certaines personnes ne se soignent pas : c'est connu sous le nom de « non-observance ». Ceci concerne toutes les maladies et tous les gestes du

traitement : par exemple prendre les médicaments, s'abstenir de fumer, faire un examen de fond d'œil demandé, etc. Au début, cela m'étonnait. La réflexion que j'ai menée m'a conduit à découvrir que c'est, en fait, un phénomène naturel.

Cela signifie-t-il que certains ne soignent pas, ou pas bien, leur maladie ? Pour quelles raisons et comment les raisonner ?

La question est de savoir « pour quoi » on se soigne, dans quel but. Je montrerai le sens de cette question, qui revient à se demander : peut-on améliorer l'observance ? N'y a-t-il pas au fond une véritable question éthique ? De quel droit pouvons-nous le faire ? C'est donc une réflexion sur le soin en général dont il s'agit.

→ Y ALLER

Conférence publique du Pr Gérard Reach, vendredi 1^{er} février à 20h, à l'IFSI, rue du Dr Betz à Colmar. Entrée libre.

→ LIRE

Le Pr Reach est l'auteur de « Pourquoi se soigne-t-on ? » (Ed. Le Bord de l'Eau 2007) et d' « Une théorie du soin, souci et amour face à la maladie » (Ed. Belles Lettres en 2010)